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el pasado 10 de enero se llevó a cabo el 
primer café académico del 2011. el dr. ra-
món gutiérrez, secretario académico del 
ii, habló en nombre del dr. adalberto no-
yola, director de este instituto, y comentó 

Felices y merecidas vacacione. Les agradez-
co su compromiso a los académicos, a los 
administrativos, a los honoristas y becarios . 
Pásenla bien con sus familias –concluyó-. 

cAfé AcAdémIco 10 de enero
varios puntos de interés. en primer lugar, 
externó una felicitación por el año que 
comienza y conminó al personal del insti-
tuto a seguir manteniendo el esfuerzo de 
trabajo como se ha hecho hasta este mo-

ProméXIco

mento. también platicó sobre el calen-
dario que se entregaría al personal, que 
se elaboró en conjunto con la Fundación 
tarahumara josé a. llaguno. esta funda-
ción, sin fines de lucro, edita anualmente 
un calendario para obtener recursos en 
apoyo a las comunidades tarahumaras. el 
calendario posee una imagen por mes re-
ferente a la cultura tarahumara y un cinti-
llo publicitario con el logo del instituto de 
ingeniería y nuestra misión. Por último, el 
dr. gutiérrez, habló sobre el proceso de 
remodelación de las oficinas del edificio 
1 y del sistema de datos sBdaii. al final, 
en un convivio, se partieron varias roscas 
de reyes. 

Por otra parte –agregó noyola robles-, la 
secretaría técnica estará muy activa du-
rante estas vacaciones pues se va a cam-
biar la fachada del edificio 1. Se tuvo que 
tramitar la autorización ante la UNESCO 
por ser patrimonio cultural de la humani-
dad el campus universitario. Estos cam-
bios son necesarios ya que nunca antes se 
ha llevado a cabo remodelación alguna en 
este sentido. También se remodelará las 
oficinas de la secretaría administrativa, es 
el momento de hacerlo. Esperamos que a 
principios del próximo año se puedan 
ocupar las nuevas instalaciones. Además 
tenemos la construcción del segundo piso 

del taller de carpintería; en total, 170 m2 
destinados a cubículos, probablemente 
para el personal académico de costas y 
puertos.

el jueves 16 de diciembre, en las instala-
ciones de la torre de ingeniería, se dieron 
cita directivos de Proméxico con personal 
del instituto de ingeniería.

Proméxico es una agencia del gobierno 
sectorizada en la secretaría de economía, 
a través de la cual se promueven oportuni-
dades de negocio tanto para inversionistas 

mexicanos como extranjeros; así como la 
exportación y la internacionalización de las 
empresas mexicanas –afirma manuel san-
doval ríos, director ejecutivo de análisis 
prospectivo e innovación en la unidad de 
inteligencia de negocios de esta agencia-.

Una de las oportunidades más importantes 
del país –continúa Sandoval Ríos– es que la 
UNAM es una ventana que debemos aprove-
char, estamos convencidos de que hay talen-

to de muy alto nivel sobre todo en el campo 
de la ingeniería. México es el país con más es-
tudiantes de ingeniería en América, tiene el 
mayor número de egresados de este campo. 
La ingeniería es una de las áreas que habría 
que analizar primero, hay que explotar la 
creatividad mexicana, tratar de transformar 
lo hecho en México a creado en México.

Nos interesan muchos temas sobre todo los 
que asociamos a sectores estratégicos del 

Dr. Adalberto Noyola (de pie) durante el café académico.

Dr. Ramón Gutiérrez (con micrófono) durante el café académico.
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país como es la instrumentación, la meca-
trónica y la sustentabilidad para proyectos 
donde estamos armando ciudades creati-
vas, aplicaciones más específicas en cues-
tiones de capacidad de diseño, sobre todo 
de ingeniería civil que se pueda exportar.

Espero que el ii pueda ser una institución 
bandera para exportar este tipo de servi-
cios intensivos de conocimiento mexica-
no, nuestra premisa como Promexico es 
más México en el mundo y más mundo en 
México –concluyó–. 

con el fin de mantener al personal del ins-
tituto de ingeniería actualizado en temas 
tanto de protección civil como de seguridad 
personal y preocupados porque los brigadis-
tas del iiunam participen en las prácticas 
de seguridad y de atención a emergencias, 
con los mejores técnicos y guías para su 
actualización, se llevó a cabo un curso que 
duró del 30 de noviembre al 3 de diciembre 
pasado.

este es el tercer curso del estilo que se 
imparte. el primero fue sobre protección 
civil, el segundo sobre primeros auxilios y 
este último sobre seguridad y protección 
del delito. el primero se llevó a cabo en 

SemAnA de SeGurIdAd PerSonAL, 
PrevencIón deL deLITo y ProTeccIón cIvIL

octubre de 2009, tanto en el edificio 18 
del iiunam como en las instalaciones del 
H cuerpo de Bomberos. la capacitación se 
impartió a través de la dirección general 
de servicios generales de la unam. 

Posteriormente, en febrero de 2010 se or-
ganizó el segundo seminario de desastres 
medio ambiente y Protección civil donde 
tuvimos la participación de varias institu-
ciones como el cenaPred y el servicio sis-
mológico nacional. Por parte del instituto 
de ingeniería estuvo el doctor eduardo re-
ynoso angulo, quien es experto en el tema 
de prevención de riesgos. colaboraron 
también personal de la Fundación michou 
y mao y Protección civil de la secretaría de 
gobernación y del museo Universum. 

Finalmente, en el último evento que llevó 
por título semana de seguridad Personal, 
Prevención del delito y Protección civil ex-
pusieron personal de la secretaría de se-
guridad Pública del distrito Federal, de la 
dirección general de servicios médicos de 
la unam, del sistemas de capacitación en 
Protección civil y seguridad (sisPmo) y de 
la dirección general de servicios generales 
de la unam. los principales temas que se 
abordaron fueron la capacitación de rutas 
de evacuación, movimiento y traslado de 

lesionados y uso y manejo de extintores. 
Por último, se realizó un simulacro de eva-
cuación en el edificio 5. además, se impar-
tieron charlas de Prevención de delito, una 
de ellas con sociodramas escenificando 
qué hacer ante situaciones delictivas. 

estos cursos se organizan con el apoyo 
del contador público alfredo gómez luna 
maya, secretario administrativo del insti-
tuto de ingeniería, de la comisión local de 
seguridad y Protección del iiunam y del 
doctor adalberto noyola robles, director 
de nuestro instituto.

en esta ocasión asistieron 50 personas. a 
pesar de que los resultados se conside-
ran positivos, observamos que no se tie-
ne arraigada la cultura de la prevención, 
porque entre otras cosas no se evacúan 
los edificios con la celeridad que amerita 
el caso, o simplemente dejamos para se-
gundo plano el aprendizaje en estos temas 
que son fundamentales.

esperamos que poco a poco el personal se 
vaya concientizando y comprendan que 
este tipo de cursos nos proporcionan las 
herramientas para poder responder ade-
cuadamente en situaciones de riesgo, tanto 
en un ambiente laboral como en la casa. 

Directivos y académicos del Instituto de Ingeniería con personal de PROMEXICO.

más informes sobre la semana de seguridad 
con la lic. lizbeth Rubio dentro de la página del 
instituto de ingeniería.




